## Tätigkeitsbericht des Vereins Umweltnetzwerk Kirche Rhein-Mosel e.V.



## Termine und Veranstaltungen in 2013

25. Januar 2013	Vorstellung des Umweltnetzwerk Kirche Rhein-Mosel e.V. bei der
	Männerhilfe in der Ev. Kirchengemeinde Weißenthurm (8 Teilnehmer)
13. Februar 2013	Vorstellung des Umweltnetzwerk Kirche Rhein-Mosel e.V. bei der Frauenhilfe in der Ev. Kirchengemeinde Weißenthurm (ca. 12 Teilnehmer)
28. Februar 2013	Vortragsveranstaltung "Energieeffiziente Beleuchtung in kirchlichen Gebäuden" Referentin: Claudia Lill (Dipl. –Ing., FH), ENERGIEAGENTUR Rheinland-Pfalz (ca. 45 Teilnehmer)
23. März 2013	Beitrag zur Earth Hour Koblenz Unterstützung der Veranstaltung mit einem Redebeitrag
10. April 2013	Gespräch mit Vertretern des Projekts "Energiebewusst" im Bistum Trier zur besseren Kooperation der Projekte "Energie sparen in Kirchengemeinden" und "Energiebewusst"
17. Mai 2013	<b>Exkursion nach Bacherach-Steeg</b> "Fledermäuse in Kirchen", Vortrag von Dr. Andreas Kiefer, NABU, danach Besuch der Ev. Kirche (17 Teilnehmer)
28. Mai 2013	<b>Gespräch mit den Dekanatsreferenten</b> zur Etablierung von mehr Umwelt- und Klimaschutz in den Gemeinden
03. Juni 2013	Mitgliederversammlung Gäste: Richard Brand (Ev. Kirche im Rheinland, Landeskirchenamt) Barbara Schartz Bistum Trier: Schwerpunkt Schöpfung
09. Juni 2013	Infostand beim Umwelttag des Landkreises Mayen-Koblenz zum Thema Energie in Polch
27. Juni 2013	Verabschiedung von Hans-Peter Kuhnen in der City-Kirche in den Ruhestand
29. Juni 2013	Exkursion zum Kirchenkreis Jülich mit Besichtigung der Passivhauskirche in Heinsberg und des Braunkohletagebaus Garzweiler; Besichtigung der Passivhauskirche in Heinsberg mit einführendem Vortrag durch den Architekten; anschließend Vortrag zu den Auswirkungen des Tagebaus Garzweiler für die Landschaft sowie die Bewohner jener Orte, die umgesiedelt wurden bzw. noch werden (20 Teilnehmer)
05. Juli 2013	Erfahrungsaustausch "Energie sparen in Kirchengemeinden" in der Hoffnungskirche (14 Teilnehmer)
22. Oktober 2013	Auftaktveranstaltung der neuen Runde "Energie sparen in Kirchengemeinden", 7 Kirchengemeinden interessieren sich für eine Teilnahme am Projekt (32 Teilnehmer)
11. Dezember 2013	Vortrag "Energieeffiziente Beleuchtung" erste Veranstaltung der Vortragsreihe "Energie sparen – aber wie?" in Kooperation mit "Energiebewusst" des Bistums Trier, der Evangelischen Kirche im Rheinland und der Energieagentur RLP (18 Teilnehmer)